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 2014年3月8日马航MH370客机事件,我国的历史,
由此掀开了新片断。全球媒体直接报道了这一大事件, 
使马来西亚名气急剧飙升, 引世瞩目。

 传媒的报导,无论是正面还是负面，均成为衡量我
国致力于处理这令人心碎悲剧的标准和尺度。因此，
马来西亚新闻局总监拿督依布拉欣领导下的新闻局,被
授权建立一个媒体中心，以控制媒体，并为当地和外
国记者,提供如无线宽带网络以及物流基础设施。

 在处理这个悲剧上，我国的关注和承诺,获得了世
界的认可。我国的努力，也获得许多国家，包括世界
主要大国如美国，法国，中国和英国的协助与支持。
在助寻马航MH370失联客机事件上，马来西亚也获
得了各国际航空和海运机构的援助。 

 在持续不断地监控悲剧时，首相拿督斯里纳吉亦坚
持继续谋求国家发展的议程。2013年经济转型计划报
告经已显示了我国的经济，取得了令人鼓舞的进展，
并继续通过经济转型计划涵盖的12个国家关键经济领
域进一步加强。通过国家的繁荣和富裕，政府可以为
人民谋福祉，如派发一个大马人民援助金(BR1M)等。

 总之，虽然受到意想不到事件的打击,但我国依然
继续按照计划发展，并以人民福祉为优先。在英明决
策及正确领导下，国家繁荣富裕持久，这正是我们一
直所期望的。

Hajah  Azizah  Binti  Awang
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马来西亚的政治制度和社会历史,将记录 2009 年 4 月 3 日这个日期, 因为它见证了权力转移。拿
督斯里纳吉从拿督斯里(敦)阿都拉巴达威手中接过权力,出任为第六届马来西亚首相。现在,纳

吉完成了 5 年的国家领导。 几天前,他接管了党的领导,成为巫统的第 7 任主席。

 事实上,海水有潮汐,但当他接手时政治环境并不乐观。他面临着民族间脆弱的团结和经济衰退的
不稳定的政治局势。

 于 2009 年 4 月 5 日所推介的一个马来西亚为加强基于意识,理解和落实公民融合信心和信念的
方向盘。它是由转型计划所支持及成为其规划管理的参考。 这些计划包括了政府转型计划,经济转型
计划,新经济模式和第十大马计划。

 在过去的 5 年中,纳吉把人民当为他的成就衡量表, 以衡量人们的福利和社会经济发展。
其中计有, 成立一个马来西亚信托基金, 一个大马诊所, 一个马来西亚维修基金, 立即行动蓝图(消除赤
贫) 1AZAM (Akhiri Zaman Miskin), 小零售商店(TUKAR), 一个马来西亚商店(KR1M), 一个马来西亚援
助金” (BR1M), 一个马来西亚人民房屋计划”(PR1MA), 乡村转型中心(RTC), 一个马来西亚人民德士
计划(TR1MA), 一个马来西亚青年计划(1M4U), 一个马来西亚优惠卡(1Malaysia Privilege Card),一个
马来西亚呼叫中心(1MOCC), 一个大马人民福利计划(KAR1SMA)。
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 这是关键绩效指标实施的成果,以审查优势,劣势,威胁和继续拥有人民
的支持。成为他领导的主要方针为6个国家关键成绩领域(NKRA)即减少罪 
案、消除贪污、教育机会、提升低收入家庭生活水平、加强乡村及内陆地
区的基础设施和改善公共交通系统; 依据 2010 年一月推出的政府转型计划, 
而 2013 年 3 月公布的成果报告。

 他还宣布成立国会特选委员会, 来与反对党的代表一起进行改革选举。事 
实上,当他在 2013 年 签署了国际透明组织的“选举诚信承诺”,其承诺 改造
也是明确的。在安全与公民地位课题上,他也进行了改变。其中,废除内安法
令(ISA); 全面检讨 1984 年印刷与出版法令, 重新检讨 1967 年 马来西亚警
察法令,直接废除 1959 年驱逐法令, 同时实施和平集会法案, 与修正 1974 年
大专与大学法令(AUKU)第 15 条。

 在经济的透镜下,多种方法被引入, 以建立可被接受的自由化和机制。马
来西亚已成为国内第一个拥有缴足资本十亿美元的霸级伊斯兰金融机构。 
同样地, 建立国家担保基金有限公司(Danajamin Nasional Berhad),以 方便进
入债券市场。同时亦提供了外国投资准则,给予外国投资者作综合性投资指
南。在 2013 年 9 月推介的新经济模式和提升马来人的经济能力方案, 说明
了他的施政方针, 以提升马来人的经济地位与符合其他强化马 来人及土著经
济地位的国家议程。

 在与外国来往与赢得来自国外的持续支持上, 纳吉已经展示出远远超越外 
交关系的成绩。这是很重要的, 因为彼此需要以平衡抵消内部和外部关系 的
互相竞争。除了加强其在东盟的地位, 特别是在调解菲律宾和平协定上, 纳

吉获得美国总统奥巴马和英国,法国,澳洲和土耳其
领导人的认可。对于中亚和阿拉伯地区的国家, 马
来西亚仍是一个典范。事实上,纳吉成为 第一位立
足于巴勒斯坦的马来西亚首相。

  这种关系也有助于搜索3月6日失联的MH370 
班机,也是他的政府在这5年内施政的重大考验之
一。然而,事实上,这事件是不受控制的,因为它也
涉及到各国的敏感数据问题。一旦飞机被怀疑丢
失,各国优先考虑到国 家安全较于即时提供援助。
虽然马来西亚在现有的数据上加以妥协,然而26 
个国家资产的协助,其困难可想知。虽然外交和多
边关系受测试，显然它仍然是有利于他的领导,以
获得世界调动巨大资产,来搜索 MH370 航班机。

   有数个报告,可以作为衡量过去 5 年内马来西
亚在纳吉领导下,所取获的成就。其中，根据世界
银行的报告,在经商容易度上,马来西亚排名全球前 
20 大。世界经济论坛 2013—2014 年全球竞争
力报告,马来西亚是全球竞 争力排名第 16 的经济
体, 但在 2012/2013 世界竞争力年鉴的报告则排
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名第14。从直接投资信心指数的角度来看,按
科尔尼公司编制的“外国直接投资信心指数”, 
马来西亚信心指数排名第10。据世界银行和国
际金融公司联合发表的“2013年营商环境报
告”，全球最佳营商环境，马来西亚排名第12。

 尽 管在他执政期间的各种不明朗因
素，2013年全球和平指数调查发现，马来西
亚是全世界 162 个国家的第 29 个最安全的
国家。维护和平,和谐 与友善的生活, 成为他领
导的概念,更何况是领导一个多元化和多样性的
国家。由于许多负面事故, 造成了排名位置比
以前下降,但它还充分显示了马来西亚仍然比澳
洲,美国和英国更安全。重要的是,他能够成功
控制了任 何可成为严重问题的课题。在 2013 
年全球创新指数的背景下，在“上中 等收入”
组, 马来西亚排名第一以及由世界银行认可作
为 3 个高性能国家, 虽说整体排名第 32。

 在过去的 5 年中,我们看到马来西亚从一个 
“效率驱动”经济迈向“创新 驱动”经济。世
界经济论坛于 2013 年 9 月把马来西亚的商品
和服务(排名第 10 )，归类为高效率和有竞争力
的国家; 金融市场的发展(排名第 6 ); 经商便利
制度指数(排名第29); 和创业程序(排名第10)。

 在最初 4 年所做的, 使他继续赋予治理国家
的任务。在 2009 年时, 尽管比 他从阿都拉手
中接过权力时, 137 个国会议席, 减少 4 个国会
议席; 但在 2013 年中的大选, 赢得 133 个议
席; 这是在全球政治环境不断变化下，任何国
家所期望的。

 纳吉治理国家5年后的挑战是要确保在 
2018 年大选, 至少赢获大多数的议, 因为减少 
15 个席位则失去了三分之二多数席位, 而减少 
21 个座位,则可 改变政府。尽管在 2008-2013 
年期间面对 16 次补选,但它还是保持原有 权力
结构，有如至 2013 年 5 月面对了 4 次补选。
然而，在第 13 届大选后的 4 次补选, 至少可以
让国阵探讨优势，劣势，威胁和机会，以进行
改善弱点。同样,一些仍处于焦点的课题可以使
纳吉的政府面临窘境。

 这些课题包括宗教, 禁用阿拉字眼, 水, 糖, 过
路费, 门牌税,电费, 物价, 汽油, 轻快铁票价, 巴
士票价，ASTRO和没有人操纵政策,但缺乏信息
需要一个简单易懂解释的消费税。同样，对正
义问题的解释,不公正和往往提出反对的政治庇
护。花言巧语是可以通过正确信息克服，进而
推行及持续监督。
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 这也包括对他和家人
的人格谋杀，表明仍有
抗拒，但我相信，它的
发生是因为恐惧自己的
弱点。遭受羞耻,屈辱和
挑衅常见于纳吉的政治
生涯,但它总是试图以其
本身领导风格，整体性
的原则,加以平衡。

 在准备砂拉越州选举
时，将会面对巨大的冲
击和压力。丹斯里阿德
南沙甸 从丹斯里阿里泰
益玛目手中接过首长职
肯定有一定的影响,而国
阵准备的程度来穿越新
阶段,在很大程度上取决
于解决上次大选的宣言
以及砂土保党及砂国阵成员党的关系。

 同样重要的是，除了把重点专注于砂拉越, 
其他应做的起始步骤是赢回上届 大选失去的槟
城,雪兰莪以及吉兰丹,并保持其已经赢获得的
州政权。

 在过去的5年中，纳吉已经跨越了各种课题, 
与此同时, 他引入了新的议程, 以保持稳定。但
重要的是, 他面对了一股强大的力量, 一股相信
长 久以来权 力分享的方案。

 国阵成员党需要再次回归到党的基础斗争
目标，以党依靠及取决于其自身的实力，以及
免阻碍到提高党受欢迎的程度。有的领导成为
负债领袖，使用特殊语句，自内阁辞职而其斗
争的价值是容易预测的。

 精于新媒体的青年领袖，应该加以突出，
因为这将是未来的一个趋势。多样性的领导人
将为纳吉争取知名度，以增加继续努力的价值,
实践共识，团结奋斗。也许内阁改组可以看
出 2018 年的国阵，和谁能够发挥更显著的作
用。这种权力分享方案可以适应目前的政治局
势，而不被呆板的约束与传统的做法。宣言的
实施和监测将由社区进行评估，而纳吉需要他

们与他在这个问题上步骤一致。总部设在沙巴
和砂拉越的政党, 己为 2013 年 5 月大选的成
功作出贡献, 而在半岛的政党应该采取一些行
动, 因为他再也不能依靠单纯 1957 年的公式, 
虽然, 1963 年的公式显示了显著的相互关系。

 在经历了由纳吉超过5年治理国家的阶段，
尽管他不断受到不明朗因素的冲击,但他保持了
稳定。在 2014 年 3 月，纳吉显示了其领导才
华, 而被公认为政府转型计划的设计师, 由高斯
圆桌会议“Caux Round Table(CRT)” 颁发了
有原则的治理证书, 认可了其领导才华。

 作为“转型国家的父亲”，纳吉受信任继
续领导国家，使它明天会更好。在他的领导也
未能幸免测试，但冲突和危机是不能单独完成
的。尽管有不同的意识形态,然而人民自己应确
保繁荣议程可以实现。因为民族国家的未来，
是超越任何利益。横跨环境地理和种族的民族
国家议程的实现,是他 的政府伟大的理念。

马来西亚理科大学社会科学学院

副教授 Sivamurugan Pandian 博士

致力于在
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 马来西亚核能机构成立于 1972 年 9 月 19 日,当时它被称为核能研究
和应用中心(CRANE),然后改名为敦依斯迈原子研究中心(PUSPATI)。于 
1983 年 6 月,它被划归首相署管理,并称为核能组(UTN)。于 1990 年 10 
月, 它被转移到科学,技术环境部,并于 1994 年 8 月,被称为马来西亚核 技
术研究所(MINT)。于 2005 年 4 月 13 日,再次被赋予了新的名称即马 来
西亚核能机构(Nuklear Malaysia),并积极履行其职责。

通过一个基于国家发展议程的研究与创新,创造新产品和技术

通过技术转移和商业化,来达到年度经营预算最低收入的 30%

通过规划和质量管理, 来增强组织卓越

以核科学和技术知识,来产生社会繁荣和国家福祉

领先卓越核技术研究和应用的可持续发展

8
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 马来西亚核能机构是马来西亚科学技术与创新部(MOSTI)属下的一个机构,致力于满
足政府的愿景,在和平发展社会经济下,来引进和推广核科学和技术的应用。

 自成立以来，一直肩负着引入和推广核科学和技术给社会的责任。直到今天,马来
西亚核能机构仍然是一个作为健全科学,技术和创新的重要机构。

 马来西亚核能机构确保所提供的服务,是高品质和世界一流的。这种能力是基于专
业的员工队伍，基础设施，工程设计和科研实验设施的训练和纪律。作为一个优秀的
研究中心，马来西亚核能机构已被确认，并列为实现国家核科技计划的典范,尤其是
在技术转移和商业化的领域里。

 马来西亚核能机构的成就是基于 40 多年不同的核科技发展与 30 年研究反应堆无
放射控制清洁环境的经验。此外，在市场上发表有潜力的研发成果，以作为探索科技
创新,对社会和经济的贡献。

 马来西亚核能机构的所有设施，实验室和办公室，均座落于两个主要的中心，与
龙溪新村路中心。座落于的面积约 66 亩，而龙溪新村路雪邦区则约 206 亩。

互相尊重和信任

团队合作

体会和专业实践, 包括一个强有力
的承诺，负责任，有竞争力,

勤奋与耐心;

一切事务透明

追求卓越

对马来西亚核能机构客户和员工
的福利保持敏感与关怀

9
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 马来西亚核能机构唯一的反应堆是“TRIGA 
RTP)。 TRIGA是培训,研究,同位素生产和通用原
子的缩写。像其他的铀氢锆堆，它仅用于研究
与发展,培训和教育。

 马来西亚核能研究与发展的开始成长,是当 
PUSPATI 反应堆铀氢锆(RTP)的 MK11 型铀氢
锆,于 1982 年 6 月 28 日达到首次关键性水平
时,开始运作。 于 1981 年 11 月施工建设的反
应堆铀氢锆,旨在开发培训领域,研究和生产即
有的放射性同位素。

 反应堆铀氢锆是一池式反应器设计，来进
行反应堆芯中的实验。该反应器的设计是适合
于核科学和教育的各种领域中使用。它亦提供
了使用先进中子和伽玛射线研究的设施，包括
用于医疗，工业，农业，中子射线和小角中子
散射(SANS)的中子活化分析(NAA)，缓发中子
分析(DNA)及放射性 同位素生产。

自开始成立这机构以来，其目的
并不是开发或制造用于战争的核
武器，或创造破坏人类的器具。
马来西亚是这地区最早签署不扩
散核武器条约(NPT)，联合国组
织禁止任何核武器发展，不接受
任何核武器国家直接或间接转
让帮助制造任何种类核武器，和
全面禁止核试验条约(CTBT)的
国家之一。一个全面禁试条约
(CTBT)监测中心已在马来西亚
成立,以监测和测试核武器。

控制这个国家使用放射性物质是始于1968年,
那是当国会通过了1968年放射性物质法案。
然而原子能活动继续在全国迅速发展,因此在 
1984年4月，国会通过了原子能授权法案(304 
法案)。根据304法案第3节的规定, 于1985 年
2月1日成立了原子能许可委员会(AELB)，归属
首相署。原子能许可委员会(AELB)负责放射性
物质的管理和实施法案(放射性物质法), 有关核
能及辐射安全和保安的国家政策。
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 从 1990 年 10 月 27 日开始, 原子能许可委员会
(AELB)划归科学,技术和创新部管辖。该委员会包括
由部长委任的五名成员，计有资深原子能科学和技
术领域专家。

 首相纳吉于 2009 年 6 月到韩国进行正式访问时
宣布，马来西亚渴望建立一个小规模的核电厂，以
作为发电来源时，已经为多年来一直专注于医学，
工业，农业，环保等研究和开发的核能领域,注射了
兴奋剂。

 目前核能已被看作是最好的国家发电替代来源,以供给电力, 满足需求, 是石油能源资源
枯竭最佳的替代来源。核电技术产生的电力, 被视为健康的技术,并且比其他替代能源更便
宜。

 实际上，马来西亚计划耗资 97.5 亿令吉兴建核电厂，并预计在 2021 年运作，被看作
是能够促进经济繁荣和发展。它也符合国家愿望，迈向低碳经济，以应对二氧化碳排放量
所引起的全球气候变化。

资料来源:

http://www.nuclearmalaysia.gov.my/
http://www.arkib.gov.my/perkembangan-tenaga-nuklear-malaysia1
http://ms.wikipedia.org/wiki/Agensi_Nuklear_Malaysia
按照公司法 304 第 3 节的规定,原子能许可局(AELB)是根据总理的建立。如果 Lynas 没有遵 守这一移除要求,根据
《原子能授权法案》1984(304 年法案),原子能许可委员会(AELB)有权 吊销该稀土工厂授予牌照和禁止该公司。
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 这个记录表明，人们仍然不讲究房子周
围的清洁。由卫生部推行的卫生意识宣传
活动，无论是印刷或电子，均无效果，也
不能改变人们的生活方式。

 死亡病例报告似乎并不可怕，人们只当
为危言耸听。马来西亚卫生部不时主办宣
传骨痛热症危险的活动。虽则如此, 人们对
骨痛热症危险的认识程度仍然很低。

 致力于预防骨痛热症的责任不应该由卫
生部或地方政府来承担，民众也应当有责任。

 防止可导致死亡骨痛热症的扩散和蔓延
是大家的责任。因此,所有各方面，无论是
个人，社区，非政府组织，应与卫生部及
地方政府，一起动员积极进行消灭住家范

� ᯰ᜴̍ӻၶᦉМ
ᄉፑஜ࣊ᰣབჁჀΒ
Кڍǌ����ࣱ�తᒯ�త��
ᄉᰣབჁჀΒР�����
๗Ԣ��̠൪̑ჀΒǌᭂПᖄ
��థణᰳᄉेԀࢶ���
Ꮺ൪̠̑ஜѶ˝���̠ǌ
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围的蚊虫繁殖温床，避免黑斑蚊滋长。

 作为拥有良好卫生习惯的人, 城市居民应
当由一个有纪律,负责任的社群所组成。教
育一直致力于塑造我们拥有良好的意识, 来
使我们拥有具备能识别好和坏的能力。

 甚至宗教也注重卫生意识本质的教育和
培养。无论我们在何处,如果
我们注重清洁卫生,那么其本
质将突出，即使我们不在自己
生活的地区之内。

 当地社区不要把清理周围
房子方面的职责依赖地方当
局。新村发展暨治安委员会,
睦邻计划机构应该被启动,来

积极展开卫生规划工作和加以实
施。不时与卫生部和地方政府保持联系，
获取援助,互相合作，来成功地进行清理整
治工作,维护范围内的环境卫生。涉及到社
会所有成员每周工作时间表的准备, 应在会
议上,让成员知道自己的角色,并准备随时工
作。因此,要防止我们社区感染骨痛热症, 我
们必须同心协力, 积极消灭住家范围的蚊虫
繁殖温床, 避免黑斑蚊滋长。确保我们家的
周围, 没有可以盛积雨水或多余水的容器，
如空罐头，旧轮胎，塑料，花盆垫盘等容
器。

 如果材料不能被毁灭或烧毁，最好土
埋。蓄水容器，如水桶，垃圾桶，必需加
以紧盖或在水中置放杀虫剂。每一个星期,
把花盆或垫盘内的积水倒掉，以避免蚊子
产卵成孑孓。

 每周把花瓶里的水全部倒掉，彻底清洗
花瓶。应该时常检查和修补屋顶有缺陷的
排水系统，检查屋檐边的排雨水槽的通畅
情况，去除树叶或其他堵塞水流杂物，以
确保没有堵塞与积水。在家里喷射杀虫喷

雾，以杀死黑斑蚊的成蚊。

þథᳫதᙏ
థᰣབჁÿࡂ��
新闻局国家政策出版组
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马来西亚期望通过创新和创意文化，以作为其中一个努
力，到2020年时成为一个发达的国家。邻近国家也证

明,创新和创意，可以帮助提高国内生产总值高达40%。其实促
进创新和创造力的文化，直接与研究开发和商业化(R,D&C)有
关连。

 马来西亚有关这一目标的承诺已被证明，在第九大马计划
下拨出387亿令吉充为研究、发展与商业化用途,并准备继续在
第十大马计划下拨出。迄今为止，在第十大马计划下则拨出8
亿3140万令吉。

ӐᆐԦֵ̖ˉ
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 马来西亚科学,工艺与创新部(MOSTI)被赋予职责,来管理所提供予研究、发展与商
业化用途6个项目的资金,分别为应用研究,前商品化,和商业化。它是马来西亚科学,工
艺与创新部(MOSTI)的目标,通过发展本土技术的商业化,以最大限度地提高政府投资予
研究开发和商业化(R,D&C)的投资收益。

 为了实现愿望,马来西亚科学,工艺与创新部(MOSTI)已主动主办2014年革新产品商
品化年(MCY2014),主题为STI创造财富。这次的主办是提供充分的机会和空间给科技
企业家,以商业化其研发产品。在2014年1月23日予莎阿南推介的2014年革新产品商
品化年(MCY2014),同时展出四个马来西亚科学,工艺与创新部(MOSTI)成功商业化产品。

2014 ࣱᄫಕ

具体目标为至少60产品研
发商品化

提供全面商业化平台,包括
改进和开发符合标准与高市
场的临床试验的产品

通过学术,技术领域服务,科
技创新能力,以提高企业家
综合竞争力
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 本产品是兴业工业有限公司(Heng 
Hiap Industries Sdn Bhd)，研究的结 
果。总部设在柔佛的公司，已经募集资
金,来商业化优质塑料原料，供应国内
及海外市场。具有九项专利，所生产的
塑料技术是耐热性，高熔融温度，抗细
菌，可导电的。该产品销售价值高达1
亿2000万令吉，出口至欧洲，澳洲，印
度和新加坡则高达6000万令吉。此外，
该款产品还获得了许多奖项，如2011年
马来西亚创业促进会(PUMM)白金和环
保奖双奖得主和2012年马来西亚科学，
工艺与创新部(MOSTI)优秀产品奖。

 该产品是 “Microwell Bio Solutions Sdn Bhd” 公司的产品。该公司积极
展开研发与绿色化工,生物技术,以及生物和纳米技术结合的影响。在GroAgro
品牌下,他们已成功地生产了自己
的四个产品,而该产品已成功使用在
油棕园，稻田，粉红色番石榴和草
药。该公司销售额已超过1300万
令吉,而现在是通过 PT AGRITEK(
万隆)扩大其印尼业务。该公司已
成功获得Bionexus地位，并获得
多个中小企业公司奖项，如2013
年BiotechCorp的BioNexus业奖和
2013年中小企业公司100TM奖。

16



ூᓌ
 创业 3 年的 Y Us Sdn Bhd 私人有限公司开
发了一款旗名为Evenesis的舰级产品,广泛用于
20多个企业客户,50个中小企业公司和1500个
人。

 根据软件,产品可使用于小公司来实现的活
动管理和招待会的一项服务。

 产品也使用泰语,菲律宾语和越南语, 在泰国,菲律宾和越南进行生产。产品市场
也扩展到新加坡和印尼。获得的奖项计有:马来西亚多媒体超级 走廊2013年大奖和创
新认证企业奖。

ᰳֵಐෳ
 Saham Utama 私
人 有 限 公 司 已 获 得
TechnoFund 的基金。这
些资金被用于由公司承
担研发的塑料废物转化
为高品质的柴油。通过开
发的技术,柴油已经能够
提高柴油发动机的性能与
降低油中的硫含量，即
<10ppm以下，比目前的
500ppm含量来的低。

 根据2009年以来开发的技术，该公司在
玻璃市加央兴建了一个试验工厂。这个开发
的科技是废塑料解聚处理，通过在400º温度
下裂化和冷凝的过程，产生了柴油燃料，每
天生产15000升柴油。
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交通部代部长拿督斯里希山慕丁 3 月 
26 日在吉隆坡太子世界贸易中心举

行 的新闻发布会描述马航 MH370 班机失
去联系的悲剧事件拥有其自己特殊的腾挪
智慧。他说，这一悲剧加强了我国人民的
团结。诚如所说，因为马来西亚人，不论
种族，宗教信仰和政治理念，拥有共同的
期望和感受，均希望这架载有239人的飞
机可以尽早被寻获。

 载有 227 名乘客和 12 名机组成员, 从
吉隆坡飞往北京的马航 MH370 航班，于 
3 月 8 日失去了联络。自从失联后，所有
马来西亚人，不分宗教信仰，为 MH370 
作出最好的祈愿。事实上，国际社会也表
示同情这个意外的悲剧。

 MH370 的失联实属非常罕见的，这也
吸引了 26 个国家的关注并参与搜救。一些
关系冷淡的国家也愿意放下他们的成见，
以表达对该飞机悲剧发生的关切。

18
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 自首相纳吉在 3 月 24 日记者招待会上
宣布了 MH370 终结於南印度洋后，马来西
亚人继续对乘客和机组人员的家庭，表示出
高度的同情。这是最动人的时刻，因为它不
分种族宗教和政治立场，触及潜藏在每个人
内心深处的情结。

 在悲伤的情况下，所有种族的马来西亚
人继续团结一致地对涉及的家庭给予同情
并祈祷他们能持之以恒，等待搜救结果。马
来西亚人通过各种形式媒体的慰问，经久不

ᐃᄉܰڍͳ
然而，我们觉得当一些外国媒体恶意狂炒
MH370 失联新闻，导致一些乘客的家庭成
员，尤其是来自中国，受到影响进而毫无
根据的指控马来西亚和马航，有些过于情
绪化指责马来西亚政府是凶手。一些外国
媒体的态度已经显露出具有邪恶的议程，
以制造马来西亚和中国之间的紧张关系。

衰。我们也希望中国的乘客家庭可以接受这
种事实。但愿他们能够恢复冷静和坚毅，不
要胡乱指责马来西亚政府。

19
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 在目前我国仍然面对挑战的时刻，人民
的团结和支持，肯定是一个重要因素，以
提高政府继续寻找 MH370 飞机的决心。 

据国防部长兼代交通部长拿督斯里希山慕
丁，人们的声援和支持，是赐力量给他和
他的团队继续寻找失联的MH370飞机。在
记者招待会上，他说，“这(团结和祈祷)
是帮助我们永不放弃，并继续专注寻找,虽
然自第一天已经有很多炒作猜测” 。

马来西亚人民对这一悲剧的团结和支持，可
以从议会的所有成员，无论是政府或反对
党，均支持首相所提呈特殊的议案,来表达
对马航MH370机上乘客家属，面对这种不
确定和不幸所承受的痛苦，表示深切同情，
并感同身受中呈现出。事实上，政府考虑建
议成立一个皇家调查委员会，并在国会设立
专责委员会。该委员将还会包括由来自反对
派成员。

 总而言之，在MH370班机失去联系的悲
剧事件上，马来西亚人民的声援和支持，
证明人民给予政府高度的力量和决心, 继续
搜救行动。马来西亚不是独自在这搜救行
动，因为许多国家，包括主要大国，均参
与搜索行动。

作者是一名新闻局国家政策出版司媒体分析师

Сጆ̮ཨࠚѬ
 我们相信中国政府会成熟地评估这个
邪恶的议程。我们也相信，通过与中国的
外交关系，政府是能够给中国政府一个令
人信服的解释。3 月 26 日中国政府特使
张业遂抵马会见首相，其中，中国承诺将
继续帮助寻找 MH370，并致力于加强双
边关系,是两国密切合作的明确证据。
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问: 拿督能否分享新闻局在协助吉隆坡国际机场媒体中心运行所扮演的角色。
拿督依布拉欣阿都拉曼:新闻局所扮演的角色是在灾难发生的地点或由国家安全委员会指定的地点成立媒体中心。于8日开始,媒体
中心已在吉隆坡国际机场酒店(SAMA-SAMA HOTEL,KLIA)成立,而在艾佛利酒店(HOTEL EVERLY), 安置马航MH370失联客机乘客
家属。这个媒体中心的功能是控制媒体和提供基础设施,如提供记者无线宽带和直播设施。此外,物流如房间和粮食需求也加以提
供。在第一天和第二天通过媒体中心传递的MH370事件信息,成为大约3万条头条要聞,并成为世界各地绝大多数各大媒体的头版
事件。
媒体中心也监察网络媒体发布的议题。我们将纠正错误的信息,以确保我们成立的媒体中心,给社会带来正确和准确性的信息。毫
无疑问 ,一些媒体有不同炒作新闻的方式,所以也难怪有投机等做法。

问:我们可否分享有多少媒体在吉隆坡国际机场酒店 ( SAMA-SAMA HOTEL ) 和艾佛利酒店(HOTEL EVERLY)。
拿督依布拉欣阿都拉曼: 我们要求所有在这里的媒体在我们的媒体中心进行注册,到目前为止共计142家来自世界各地的传媒机构
已注册。当地媒体机构共有43家,而外国媒体机构则共有99家。刚刚抵达的 则有丹麦TV2和德国电视二台。总体来说,媒体参与人
数如记者和摄影师共计302人。

问:媒体认为新闻局媒体中心要应对超过142家传媒机构并不是一件很容易的任务。因此,拿督对国际媒体和地方媒体之间的合作有
何看法?
拿督依布拉欣阿都拉曼: 他们非常合作,并遵守所有的条文规定。虽然早期阶段在一定程度上稍微有一点混乱,但我们已成功地克服,
尤其是通过新闻发布会。执行任务的新闻官贾特辛成功应对所有的新闻工作者,本地传媒首先提问,然后国外媒体。所以,每个人均
充分合作,并谅解地获取最好和真实的新闻及资讯。在这种情况下,也发生媒体之间资讯的共享。在新闻发布会后的一至两小时,我
们也分 发新闻发布会的转录给所有的媒体。

问:谈及媒体之间的关系。国际媒体也以耸人听闻的新闻来报道我们。我们看看来自国外的新闻报道,即使是世界上如此知名的新
闻 机构亦做出如此的推测并假设。拿督有何看法?
拿督依布拉欣阿都拉曼: 这是媒体的惯例。为了吸引读者,他们有特定的角度,从某些方面或所谓的专家,获取所需的信息。这是我们
赋予媒体的新闻自由。然而,我们必须辨别所接收到的信息是真实, 投机性或耸人听闻的。因此,我们不得不参阅新闻的道德标准,这 
意味着信息的有效性是非常重要的。

问:在谈到真实与否,所有涉及飞机的陈述或指控其低空飞行,飞机坠毁或看到飞机着火,均导致多样性的指控,已被有关各方详细调查 
。在过滤国外媒体发布的新闻上,新闻局如何扮演其角色?
拿督依布拉欣阿都拉曼: 我们没有办法加以过滤,因为它是现场直播 。媒体中心可做的是确保在新闻发布会上所提供的任何信息获
得报道和详细资料得以转录,以避免发生误解。在广播监管方面,它是做不到的。这是因为每个人都有能力呈现他们认为合适的角
度。 

问:问题的产生是因为我们本身的社会如此深信海外机构所提供的报告。对此,拿督有何看法?
拿督依布拉欣阿都拉曼:在寻找真正和真实的信息时,我觉得主流媒体是主要的参考依据。在RTM，马新社电视和Awani直接播放
节目方面，观众占 有率最高的某些时期,RTM所占有的份额为55％。被人们视为专业的新闻 媒体,是呈现真实可相信的信息,相比
于网络世界尤其是“推特”(Twitter)   及其他, 发布耸人听闻，炒作或指控的信息。

问:每一次召开媒体发布会,但仍然会出现猜测的言论说很多资料或报告均被隐瞒了。拿督可否就此谈谈你对相关课题的看法？
拿督依布拉欣阿都拉曼:这种事项理应不该发生。媒体中心已披露了所有的信息，但仍在寻找被称为搜索飞机的“线索”。对还在
媒体中心提到的地点努力寻找的43艘先进船与飞机, 还存有怀疑。在搜索飞机进入第 7 天 还没有更多的发现下,产生了更多的猜
测。专家们纷纷提出自己本身的 见解。无论提出任何的推测，不要忽略了乘客家属的情绪和感受,更不要 把此事件当为一个大笑
话。有关各方,理应在这一刻把尊重表现得淋漓尽致。

问:拿督,我们无法封锁社交媒体，但作为一个读者,当他们阅读或接收到大量指控和不真实的故事时,他们应该怎么办？
拿督依布拉欣阿都拉曼:实际上，我们教导社会,以评估一个新闻的真实 性,或不章显的价值。我经常觉得我们的社会已经足够成熟
来实行评估，而他们应该单独审查过滤一切被章显的。我们共同祈祷,期待奇迹可以出现,以使这架飞机可以在安全的状况下被寻
获。它必须是我们的期望，尽管在政治信仰上存有差异。但是，把我们团结在一起的是希望这架飞机可在状况良好和乘客安全的
情况下被寻获。这是我的祈祷而政府鼓励穆斯林社区举行祈祷, 祈求这件事情尽快解决。

问:在这件事发生后的第七天,有些说这架飞机已经被发现,并且是在某个地点。同样地,也有一些人尝试图利。请问拿督在这方面有
什么意见？
拿督依布拉欣阿都拉曼:调查委员会不可以忽视接收到的任何信息。所有的信息将被审查，过滤和检视真伪。如果存有真实性，救
援队伍将采取 行动调查。所以这种情况不能被加以忽视,正如俗语所说 :“想尽一切办 法”。虚假信息会影响当局的调查工作。
作为一个例子,从卫星资料显示,中国称在海洋中发现三个物件。然而，当调查员，海事局去那里调查，最终什么也没有找到。总
之，在发布信息前,当局应先确认其真伪。无论如何，我们的调查机关或团队，将继续并扩大搜寻位置。我们都希望尽可能地把这
一任务做到最好。

问:除了通过媒体如TV1获取资讯，TV1的观众也可自己联络拿督的团队。那么，是否有可能新闻局通过媒体,传播自己本身真实的
信息？
拿督依布拉欣阿都拉曼:如果这是传播真实的信息,那么它将拥有太多不 确定的信息,因此它理应传递至相关的机构。我们只希望社
会各界在获得任何信息而在网络媒体张贴前,先进行审查。请三思张贴后对整个搜索团队和那些参与这一事件者的影响与感受。

问:通过媒体参与,作为一个总结,拿督,您能否解释一下什么是您的希望？
拿督依布拉欣阿都拉曼:我非常希望媒体持有新闻道德并报告真实可信的资讯。此外，我们一起给予不辞劳苦,搜索MH370拯救队
伍合作。我们不应该混淆状况,反之一起来祈祷，使我们可以尽快解决这件事。谢谢。

ளࡌᄢ����ࣱ�త��ଋԩ57�Ꮷ˃
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 津贴合理化是各种津贴逐步取消
的过程。换句话说，津贴合理化是
以更有效的方法，来重新调整津贴
的分配。由于大部分所实行的津贴
是低效率，无目标，流失，资源浪
费和走私。大量津贴，给特定群体
制造机会，来赚取暴利。



 津贴是指政府为确保商品和某些服务价
格的合理而直接或间接给予的财政援助。
津贴的目的是要减轻贫困人民的负担，尤
其是在一些商品和服务项目上，津贴低收
入群体。由政府提供津贴的例子为白米津
贴，石油产品津贴，利率津贴，过路费津
贴，和粮食津贴。此外，其他形式的津贴
计有，奖励，回扣，以及直接援助。该
定义是根据1996年经济合作与发展组织
(OECD)所提供的定义。

 当新经济政策在1971年推介时，政府不
分种族，提供许多免费服务和津贴，以提
高低收入群体的生活水准。新经济政策于
1990年结束后，政府继续通过国家发展政
策，向人民提供津贴。各种津贴一直持续
到几年前政府开始采取措施，合理化津贴。

津贴合理化是一项财政改革，以提高财政
管理效率。其他形式的财政改革是将在
2015年4月实施的商品及服务税(GST)。
财政改革的目的是提高采购的效率和透明
度，加强政府支出和债务管理的工作效率。
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 津贴合理化是各种津贴逐步取消的过
程。换句话说，津贴合理化是以更有效的
方法，来重新调整津贴的分配。由于大
部分所实行的津贴是低效率，无目标，流
失，资源浪费和走私。大量津贴,给特定群
体制造机会，来赚取暴利。

 事实上，大量发放津贴，耗资巨大，给
国家带来负面的影响，如国家债务增加，
政府不能有效地提供有效的服务，抑制经
济的成长和政府没有足够的钱来提供更广
泛和质量的设施，这将导致人们失去安康。

DATO’ SRI HAJI MOHAMMAD NAJIB BIN TUN HAJI ABDUL RAZAK
(PERDANA MENTERI MALAYSIA)
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 政府致力于实现财政整顿,通过重组补贴,以更加集中及有目标可持续的财政赤字目
标,即2015年的3%和2020年的平衡预算,以加强政府的财政状况⋯⋯⋯

津贴开支增加130％，主要原因是燃料津贴的增加，高收入者也享有这津贴....
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RM20.3b=203亿令吉, RM6.2b=62亿令吉, RM14.2b=142亿令吉, 
RM46.7=467亿令吉,   RM24.8b=248亿令吉,   RM21.9b=219亿令吉
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 津贴合理化的措施被视为将积极影响国家的经济。在接下来的几年里,一些合
理化的津贴，可用于资助国家的发展。它也将提振投资者信心，确保经济增长和
增加人民就业机会。到现在为止，著名国际评级机构如惠誉，标准普尔和穆迪公
司，对津贴合理化的措施，均给予积极的反应。评级机构对于政府提供债务的评
级还是相当积极。

੯ᛠՋူӐศᄉԓѶ

 在实施津贴合理化时,政府持有几个关键原则。首先，津贴合理化将逐步分阶

段进行。其次，它将专注重于多津贴的商品,从而取获实质性的节约,如燃油，天
然气，电力和过路费。第三，穷人，低收入和残疾人士将继续受到保护。如福
利，教育贷款全部免费贷款和免费住院。第四，教育津贴，维持重要的卫生和
社会福利。第五,减轻和援助,是至关重要，以减低价格上涨所带来的影响。事实
上，津贴合理化并不意味着消除所有的津贴，如自由资本主义思想派的要求。政
府将继续提供津贴，但目标只注重于那些真正需要的。

྆ෳศ

 实际上，政府仍然拨出巨额的津贴。在2013年，政府在各种类津贴和援助上,
花了467亿令吉。如果只计算最简单的六种基本生活必需品，即食油，白米，白
糖，汽油，柴油和液化石油气，则2013年所有物品的津贴开销为273.1亿令吉。
在2012年，津贴开销则高达约 269 亿令吉。

燃油津贴导致政府开支大幅度增加，它影响政府开支的灵活性。在2013年的燃
油津贴金额为248亿令吉，占开支的11.5％。政府亦拨出1.5亿令吉，资助每月
电费少於20令吉者，直到2014年12月31日。
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Kenaikan	  Tarif	  Elektrik	  Tidak	  Membebankan	  Rakyat
Berpendapatan	  Rendah

电价调涨将不增加低收入人群负担71％国内用户不会受到电价上涨影响，只
有20％面对最低增幅。

用户 用户数目 增幅％
1.每小时1千瓦特     - 300千瓦特 45.6万 71 无
2.每小时301千瓦特 - 400千瓦特 13.1万 20 RM0.12-RM11.60
3.每小时401千瓦特 - 600千瓦特 6.7万  10 RM11.71-RM33.00
4.每小时601千瓦特 - 800千瓦特 2.6万  4 RM33.12-RM55.90
5.每小时801千瓦特 - 1000千瓦特 1.1 万 2 RM55.99-RM76.90
6.每小时>1千瓦特   1.32万 2 >RM77.02
相当于每月77令吉的帐单电费

资料来源：财政部
总之，政府合理化津贴才是正确的方法来管理国家的财政，同时确保政府给予
的津贴，惠及真正的目标群体。通过合理化的津贴，政府将能够拥有更多的金
钱,来用于发展和帮助有需要的人。

作者为新闻局国家政策出版组媒体分析员
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纵观我国种族和宗教两极化越来越严重,
我相信,在建立和加强民族团结，马来

西亚人必须承担责任，而不是将这个责任交
给政治家，因为人民将决定自己心爱国家的
命运。

 纵观我国种族和宗教两极化越来越严重，
我相信，在建立和加强民族团结，马来西
亚人必须承担责任，而不是将这个责任交给
政治家，因为人民将决定自己心爱国家的命
运。

 如果政客们一直无法打造团结，那么人民
就必须去做，因为团结的打造是超越政治和
政治人物的。在我们这样多种民族，文化和
宗教的国家，种族和谐与团结，是至关重要
的。这关系到人类以及他们如何检视及与彼
此相互交往。政治人物应扮演以确保种族和
谐的角色，总是加以强调。然而，当某些政
治人物打种族牌，以提高知名度时，导致人
民感到沮丧。更可怕的是产生了种族为基础,
玩弄种族课题，从未考虑到其严重后果的政
治。这是人民主动缩小所存在的种族间差距
的时刻,以努力实现全民团结。为了防止人民
继续在这样的情况下极化,所有马来西亚人必
须不分种族，来关心我国的未来，并愿意团
结所有的人，尤其是从年轻时开始。

 我国所有不论种族，宗教和政治派别人
民最重要的任务是确保种族和宗教和谐，拒
绝各种可能威胁到社区和宗教间和平与和谐
的极端主义。这也是所有人民挺身而出的时

ᯰ۲᧚͗ԩ੫̠
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刻，来持续团结马来西亚人民。这还不是时候来
给任何人做出挑衅性，并可能导致冲突和种族紧
张，影响和平，破坏和谐与团结严重后果的言
论。作为一个负责和爱国的马来西亚人，致力于
和平与和谐，远离可导致冲突和混乱的挑衅暴力
行径，是一个重大的责任。

 1马基金曾经强调，今天马来西亚人民所需要
的，是可以帮助促进友好，互相尊重，和平与繁
荣，真诚的民族桥梁建设者与和平大使。现在是
我们确定民族桥梁建设者，并强调其重要角色的
时候了，以弥补当此种族严重分歧,并改善国内
的种族关系。生活在一个多元化民族的社会,是
我们的历史和传统的一部分。它已成为多年来种
族融合的主要根源，并一直扮演积极的角色，来
使马来西亚成为一个和谐的地方，自在地享受着
共同的生活、学习、工作与欢乐。 

 每个人都扮演着自己应有的角色,更应凭于所
有宗教和种族传授良好的价值观，来着重于团
结马来西亚人民，而不是利用民族主义情绪以达
到自身利益处。求同存异的团结是一个无价的礼
物，所有马来西亚人应该加以珍惜。每一个爱好
和平的马来西亚人，更应充分致力于促进和平，
和谐与团结的文化。

丹斯里李霖泰

29



倘若以前人们认为消防和救援人员的角色
只是在火灾时灭火，但现在这种观点已

经显著改变了。这是因为马来西亚消防及拯
救局己实施了转型计划而这计划,对消防和救
援人员的职务及职责，带来了积极的效果。
现在，在执行各种具有—定风险的行动下,他
们的任务是越来越有挑战性。其中，清理漏
油和危险化学品；参与处理煤气爆炸事件，
以及海啸和地震灾害等。

 我们非常荣幸可以采访到马来西亚消防
及拯救局总监拿督旺莫哈末诺有关消防和救
援人员如何面对高风险任务及该局的转型计
划。在畅谈中，其近30年服务的丰富经验，
令人兴趣盎然。

 作为一个吉兰丹出生的孩子，他就读于吉
打州日得拉苏丹阿都哈林沙中学。完成大马
教育文凭（SPM）后，他前往马来西亚国民
大学（UKM）修读原子核科学。

 回首其于马来西亚消防及拯救局的参与，
根据拿督旺莫哈末诺,当他完成了在马来西亚
国民大学的课程后,他开始了其职业生涯，于
1986年出任为发展官员至1991年。现在他
贵为马来西亚消防及拯救局总监,级别则为
Jusa A。

ᯰ᜴̍๖Ԣ઼ஐࡌ�
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笔者: 国家政策出版组

 当被问及在他的职业生涯成功的秘诀时，
他说，为了更上层楼,应做的第一件事就是根
据本身的愿望,选择确定的领域,以作为应特别
关注和优先发展的领域。“虽然我的资格是原
子核科学，但我更喜欢户外工作，而不是集中
于一个百分之百的办公室工作。在早期习以为
常,作为一个下级官员,我必须率领官员执行行
动。从那时起，我开始实际接触到工作,并享
受到工作的乐趣。无论如何，最好是看你自己
的能力，”他说。
    
ဗᄫಕࠃ
 他的基本信念是哲学和人生观，这使他本
身,家庭,社会和国家受惠。所获得的成果证明
了他是落实兑现他自己许下的每一个诺言。作
为一总监，他负责引导该组织的发展与方向，
以使马来西亚消防及拯救局真正实现它的成立
目标。  

 此外，他还保证在管理及行政方面包
含“4M”，分别为人力资源,如从支援员工至
高层管理人员，以监定能真正工作的员工;确
保工作人员了解该部门的发展方向并携手合
作,共同履行受托职责。第二;钱财即确保有足
够的预算经费，加以管理和根据国家发展路
线,开发部门。第三；机器，即拥有统一的设
备和必须学习的实践技能和第四；方法即程序
和在执行时的纪律。其他的概念也包括了为其
员工提供出国学习或培训机会，以学习外国发
展的新理念。

 “在过去，我们受旧有规则的束缚,过于固
执,但现在世界需要我们不断的变化。我们必
须以多样化的方式来经营，管理和服务社会。
毫无疑问，它必然会对民族和国家的福祉,带
来深远的影响。”他补充说。然而，毋庸置
疑，每一个新的管理理念而被加以章显的任何
变化，肯定会带来冲击和挑战。
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 根据拿督旺莫哈末诺,任何新的事物，当它已
经成为一种时尚并成功显示在每一个操作环结
时，它使人们从中得到一种极大的满足感和决
心来提供更好的服务。“事发以后，更快到达
事发现场是比较好的，并应有至少10分钟响应
时间，如延误则必须提供解释，这是实践的原
则。同样，马来西亚消防及拯救局的理念是，
我们准备面对更坏的情况和我们绝对不能满足
于我们所拥有的。相反，我们需要不断地评估
我们的能力，并预料会发生更严重的事件。”
这是广为人知，作为一个果断领导者并强调成
员间纪律的拿督旺莫哈末诺如是表示。

�.ᄉःၸ
 非常强调团队精神和团结的拿督旺莫哈末诺
说，每一个成功是消防及拯救局团队成员齐心
协力，努力奋斗的成果。“目前，马来西亚消
防及拯救局共拥有270名全职消防员和300名志
愿消防员（辅助团队），其目标是成为一个高
绩效的组织。我们必须采用媲美发达国家的著
名概念，不断挑战我们的能力。因此，马来西
亚消防及拯救局强调员工应用4M，来提高他们
的技能和知识,以提供最好的服务，”他说。

 良好的记录的维护将获得社会的信任。这种
情况有助于马来西亚消防及拯救局执行更广泛
的任务，即不仅扑灭火，反之拯救生命将成为
一个优先事项。他补充说，“目前社会对消防
及拯救队员的牺牲,给予高度的认可和赞扬，然
而马来西亚消防及拯救局设定承诺，继续加强
现有的服务。于5月4日举行而主题为创新和诚
信驱动转型的世界消防员日，不但提升士气与
效率,更进一步强化奉献意识，来不断满足更开
放，更具智慧社会方面日益增长的各种需要和
期望，”他以世界消防员日的相关主题来发表
评论。 

来源：每日新闻2014年5月8日

ᯰ᜴̍๖Ԣ઼ஐࡌխल̠ᄉᠪ�
i. 把15,000个辅助消防员设定为目标,在未
来10年内加以委任,以辅助现有的消防
员。 

ii. 根据等级,辅助消防员可获每小时6令吉至
7.80令吉的津贴, 其中 一部分驻扎在附近
的消防局,而其他的人员则随时候召。

iii. 被选的辅助消防员,首两个星期将在消防局
内接受基本的培训和继续每周2小时的培
训。

iv. 目前消防队员与居民的比例为 1:2500, 随
着消防队员人数的增加,其比例将降低至 
1:1,000。

v. 为众多在农村，内陆和偏远地区服务的注
册志愿消防队员,成立每年高达 24 万令吉
的团体保险保障计划。
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 基于其在马来西亚消防及拯救局的丰富经
验，拿督旺莫哈末诺指出，他要给在这个领域
的人一个忠告,这忠告就是增加知识，分享知识
和提高自己的知识水平。因此，一切所做的，
应超越部门负责人，以满足社会的期望和符合
国家议程。他解释说，国家议程侧重于三个
关键原则,即迈向高收入国，可持续性和包容
性。这些原则已经在政府转型计划（GTP），
经济转型计划（ETP）和在第十大马计划中的
五年计划战略内加以阐明。这一举措亦符合部
门的意愿，以成为一个有竞争力和高性能的组
织，”他充满热情地说。

 此外，现在的社会文化生活,也极大地促成
了马来西亚消防及拯救局的工作文化。例如，
对于每一个不期望发生的事故，如交通，火灾,
均由于人为错误的因素造成的。据拿督旺莫哈
末诺，在接到因为意外和火灾而死亡的报告
时，将会非常伤心。所以，当一个事件发生之
后，要对此事件的原因做彻底的调查。因此在
平衡这些问题上，马来西亚消防及拯救局通过
组织一些企业社会责任战略活动，积极安排策
略，如在住宅楼宇和政府部门以及私人机构，
举办一系列的讲座会。其目的是要提高公共领
域和私人界关心自己，家人和整个社会安全意
识,”他总结说。

32



ԓѶࠑڍԓѶࠑڍ
ζ݊ʼᔗ
আ̅ՙڍ
፤એࠋก
ก෴࠳
۱Шॳᛠ

ζ݊ʼᔗ
আ̅ՙڍ
፤એࠋก
ก෴࠳
۱Шॳᛠ



Diterbitkan oleh:
Bahagian Penerbitan Dasar Negara

Jabatan Penerangan Malaysia
Kementerian Komunikasi dan Multimedia

Laman Web: www.penerangan.gov.my
E-mel: webmaster@inform.gov.my

CERTIFIED TO ISO 9001 : 2008,
CERT. NO. : MY-AR 5240

JABATAN

PENERANGAN
MALAYSIA

MS ISO 9001 : 2008


